

Dans le budget communal 2025, 15,33 millions d'euros sont consacrés aux écoles et 4,06 millions d'euros aux accueils de loisirs.

# RENTRÉE SCOLAIRE

## C'est la reprise !

En ce lundi 1<sup>er</sup> septembre, plus de 4 000 élèves maisonnaïses des écoles maternelles et élémentaires de la ville faisaient leur retour ou leur entrée sur les bancs de l'école.

### TRAVAUX DANS LES ÉCOLES

**Travaux d'adaptation au réchauffement climatique, remises en peinture, rénovations des sanitaires, des toitures...** Pendant que les élèves maisonnaïses profitaient de l'été, les services techniques de la Ville ont réalisé des travaux de rénovation et d'entretien des bâtiments communaux.

### RECONDUCTION DES PROJETS PÉDAGOGIQUES

Les actions pédagogiques, sportives ou culturelles menées pendant et après l'école, ainsi que le financement de 26 classes de découverte ont été reconduits en cette année scolaire 2025-2026.

### MÉDIATION CULTURELLE

Chaque année, les équipes des médiathèques de la Ville interviennent auprès de toutes les classes de

maternelle et d'élémentaire à raison de 2 séances, via l'équipe du Bibliobus pour les maternels, ou dans les médiathèques pour les élémentaires.

Les animations autour du livre et de la lecture sont adaptées à l'âge et au niveau scolaire des enfants. Plusieurs thèmes sont ainsi proposés par les bibliothécaires – cette année, autour du *kamishibai* – pièce de théâtre sur papier japonaise –, de la nature, de l'égalité filles-garçons, de la mythologie, de l'autrice Anaïs Vaugelade... Parallèlement, les enseignants peuvent demander aux bibliothécaires, tout au long de l'année, de leur préparer des **sélections sur des thèmes spécifiques abordés en classe.**

Au total, ce sont **482 créneaux** qui sont proposés par les médiathèques aux classes de primaire (public et privé) sur l'ensemble de l'année scolaire 2025-2026.



## BIENVENUE AUX NOUVELLES ÉQUIPES DE DIRECTION

**M<sup>me</sup> Vanessa AUGÉ** : directrice de l'école élémentaire Charles Péguy  
**M. Olivier LEDANTEC** : directeur de l'école maternelle Jules Ferry  
**M<sup>me</sup> Maéva TUAL** : directrice de l'école maternelle George Sand  
**M<sup>me</sup> Maryline BOISMON** : directrice de l'école maternelle Saint-Exupéry  
**M<sup>me</sup> Christine DERAMOND** : directrice de l'école élémentaire Victor Hugo  
**M<sup>me</sup> Stéphanie GASC** : directrice de l'école élémentaire Louis Pasteur

## ACCUEIL DE LOISIRS VACANCES : PENSEZ À RÉSERVER !

La rentrée est à peine passée qu'il faut déjà anticiper les vacances de La Toussaint. À cet effet, diverses mesures ont été mises en œuvre – **refonte du temps et de l'organisation du travail, recrutement et fidélisation des équipes, ouverture d'un 3<sup>e</sup> centre de loisirs élémentaire...** – pour assurer l'accueil des enfants en toute sérénité avec une **réservation possible pour chaque famille** qui en fait la demande. Parmi ces mesures, figure également la réorganisation des structures et des inscriptions.

Pour les prochaines vacances scolaires, **les inscriptions et désinscriptions doivent être réalisées directement via l'Espace Citoyen :**

- Pour la 1<sup>re</sup> semaine des vacances de La Toussaint du **20 au 24 octobre**, la date limite est fixée au **dimanche 5 octobre inclus**.
- Pour la 2<sup>e</sup> semaine des vacances de La Toussaint du **27 au 31 octobre**, la date limite est fixée au **dimanche 12 octobre inclus**.



De nombreuses activités sont proposées au sein des accueils de loisirs : ici la décoration de pots pour une activité jardinage et plantations.

## EN BREF

### LES ÉCOLES MAISONNAISES SOLIDAIRES

En septembre, à l'initiative de l'élémentaire Paul Bert, et en collaboration avec l'association les PEP 94, une collecte de matériel scolaire a été organisée, en faveur d'une école mahoraise, l'école Magnélé de Mamoudzou fortement touchée par le cyclone. Rappelons en effet, qu'en décembre dernier, le cyclone Chido a violemment frappé Mayotte, causant de nombreux dégâts notamment dans les écoles. Depuis, d'autres établissements ont rejoint cet élan de générosité : la maternelle Parmentier, les élémentaires Jules Ferry, Parmentier B et Pasteur, ainsi que le lycée Paul Bert, et même de nombreux habitants. La collecte est donc prolongée **jusqu'au 17 octobre inclus et ouverte à tous les Maisonnais**. Voici les objets collectés **au sein des établissements uniquement : stylos, cahiers, crayons, feutres, tubes de colle, gommes, trousse et cartables neufs ou en bon état.**



Les élèves des collèges Condorcet, Édouard Herriot, Jules Ferry et Nicolas de Staël ont chacun reçu un ordinateur portable.

## COLLÈGES & LYCÉES

### Un ordinateur remis à tous

Le 20 septembre, s'est déroulée l'**opération Ordival** à Maisons-Alfort, qui consiste à **remettre gratuitement un ordinateur aux 17 000 élèves val-de-marnais à l'entrée en 6<sup>e</sup>**, qu'ils conserveront durant leurs 4 années au collège. Pilotée et financée par le Département, cette opération vise à réduire la fracture numérique, tout en garantissant des conditions de travail optimales aux élèves.

**Au lycée, la Région Île-de-France** dote gratuitement chaque élève de seconde d'un ordinateur **d'une valeur de 600 euros**, manuels scolaires inclus, remis aux élèves des lycées Paul Bert et Eugène Delacroix fin septembre et début octobre et dont ils deviendront propriétaires à la sortie du lycée.



Les lycéens maisonnaïses ont reçu leurs ordinateurs.

## L'APPLI DES 15-25 ANS



L'application gratuite de la Région Île-de-France propose **300 euros d'aides** réparties comme suit :

- **100 euros** pour s'inscrire à une **activité sportive ou culturelle** (pour les 15-17 ans).
- **100 euros** remboursés sur le **forfait Navigo Imagine R lycéen. Demande à réaliser jusqu'au 30 avril 2026.**
- **100 euros** pour **acheter un vélo** (pour les 15-25 ans).

Sans oublier les bons plans et jeux-concours pour obtenir des places gratuites à des compétitions sportives, des concerts, des films...